
Questions & Answers   

RFP 5Z011-23-0139 

 

Question #1 

Can you please advise if the loading dock is able to accept a 53’ trailer? 

Answer #1 

The answer is yes, loading dock is able to accept a 53’ trailer 

Question #2 

For this solicitation, would LAC accept the chairs being delivered bagged and assembled rather 

than in boxes and if boxes are required, do the chairs need to be assembled? 

Answer #2 

For storage reasons, chairs need to be delivered in boxes and need to be assembled. 

Question #3 

Re: A1 Rotary Chair.  Will the CA accept i) upholstered seat and back in healthcare 

grade wipedown vinyl or ii) mesh back and upholstered seat in healthcare grade wipedown 

vinyl? 

 

Answer #3 

No upholstered seat and/or back will be accepted (Healthcare grade wipedown vinyl or not). 

Question #4 

Will the CA also accept an option without a headrest?  The requirement for a headrest in 

unassigned workspaces does not meet the RFB requirement under additional criteria for "basic 

ergonomic adjustments''.  The purpose of a headrest is typically assigned to a dedicated user 

based on assessment where height and stature warrant this feature.  Further, headrests are 

more typically used on chairs with a full offering of ergonomic adjustments due to their 

dedicated user tasks.  The client is more likely to receive a bid for a meeting room chair than an 

unassigned user task chair. 

Answer #4 

Headrest is not required; therefore, an option without a headrest is acceptable. 

Question #5  
 
Is there an install required for this solicitation? If so, there is no separate table to put in the 

install price. 

Answer #5  
 
Installation is not required. 



Question #6  
 
Will there be personnel present for off-loading the chairs? 

Answer #6  
 
Delivery personnel will only be escorted. The space to store the chairs has not yet been 

identified (other than the 550 de la cité). The vendor must provide personnel (delivery people) to 

unload the truck and deliver the chairs to the floor in the space to be determined. There may be 

the use of an elevator or freight elevator. The bidder must provide delivery personnel and 

equipment accordingly. 

Question #7 

Most task chairs ship without the five-star base installed. Once the base is installed, it no longer 

fits in the box as it is too tall. Is it acceptable to deliver the chairs not assembled as long as 

assembly is minimal (ie, just putting the unit onto the base) and can be done easy by on site 

facilities team? 

Answer #7  

Yes its acceptable to deliver the chairs not assembled, just putting the unit onto the base.  

END OF QUESTIONS AND ANSWERS  

 

 

 



Questions & Réponses 

DDP 5Z011-23-0139 

 

Question n° 1  

Pouvez-vous m'indiquer si le quai de chargement est en mesure d'accepter une remorque de 

53 pieds ? 

Réponse n° 1  

La réponse est oui, le quai de chargement est capable d'accepter une remorque de 53'. 

Question n°2  

Pour cet appel d'offres, BAC accepterait-il que les chaises soient livrées dans des sacs et 

assemblées plutôt que dans des boîtes et, si des boîtes sont nécessaires, les chaises doivent-

elles être assemblées ? 

Réponse n° 2  

Pour des raisons de rangement, les chaises doivent être livrées dans des boîtes et doivent être 

assemblées. 

Question n° 3 

Chaise rotative A1.  BAC acceptera-t-il i) un siège et un dossier rembourrés en vinyle essuyable 

de qualité médicale ou ii) un dossier en maille et un siège rembourré en vinyle essuyable de 

qualité médicale ? 

Réponse n° 3 

Aucun siège et/ou dossier rembourré ne sera accepté (vinyle essuyable de qualité médicale ou 

non). 

Question n° 4 

BAC acceptera-t-il également une option sans appui-tête ?  L'exigence d'un appui-tête dans les 

espaces de travail non assignés ne répond pas à l'exigence de l'appel d'offres en vertu des 

critères supplémentaires pour les "ajustements ergonomiques de base".  L'objectif d'un appui-

tête est généralement assigné à un utilisateur dédié sur la base d'une évaluation où la taille et 

la stature justifient cette caractéristique.  De plus, les appuie-tête sont plus souvent utilisés sur 

des chaises offrant une gamme complète d'ajustements ergonomiques en raison des tâches qui 

leur sont assignées.  Le client a plus de chances de recevoir une offre pour une chaise de salle 

de réunion que pour une chaise destinée à un utilisateur non assigné. 

Réponse n° 4 

 L'appui-tête n'est pas une exigence.  Par conséquent, une option sans appui-tête est 

acceptable. 

Question n° 5  
 



L'installation est-elle requise pour cet appel d'offres ? Si c'est le cas, il n'y a pas de tableau 
séparé pour mettre le prix de l'installation.  
 
Réponse n° 5  
 
L’installation n’est pas requise. 

Question n° 6  
 
Est-ce qu’il y aura du personnel présent pour aider à décharger les chaises?  
 
Réponse n° 6  
 
Le personnel de livraison sera seulement escorté. L’espace pour entreposer les chaises n’est 

pas encore identifié (à part l’adresse 550 de la Cité). Le fournisseur doit fournir le personnel de 

livraison afin de décharger le camion et livrer les chaises sur le plancher dans l'espace qui sera 

déterminé. Il pourrait y avoir l'utilisation d'un ascenseur ou d'un monte-charge. Le 

soumissionaire doit prévoir le personnel de livraison et l'équipement en conséquence. 

Question n° 7 
 

La plupart des fauteuils de travail sont expédiés sans la base à cinq branches. Une fois la base 

installée, elle ne rentre plus dans la boîte car elle est trop grande. Est-il acceptable de livrer les 

chaises non assemblées, à condition que l'assemblage soit minimal (c'est-à-dire que l'unité soit 

simplement placée sur la base) et qu'il puisse être effectué facilement par l'équipe des 

installations sur place ? 

Réponse n° 7  
 
Oui, il est acceptable de livrer les chaises non assemblées, en mettant simplement l'unité sur la 

base. 

FIN DES QUESTIONS ET RÉPONSES 

 


